
CONSIGLIO DIRETTIVO ALLARGATO DELL’AOOI 

 

Roma, 13 Giugno 2022   

 

Il giorno 13 Giugno alle ore 18.00 su piattaforma Zoom si riunisce in modalità 

telematica il Consiglio Direttivo ristretto dell’AOOI per discutere l’ordine del giorno. 

 

Alla riunione risultano presenti:  

Membri con diritto di voto: 

Giuseppe Tortoriello, Ghidini Angelo, Mario Galfano, Claudio Caporale, Bertolin 

Andy, Pellini Raul, Di Maria Domenico, Bertolini Giuseppe, Ricciardiello Filippo, 

Frau Giuseppe, Politi Doriano, Capasso Pasquale, Luca de Campora 

 

Membri senza diritto di voto: 

 Luca Calabrese 

 

Il Presidente, Giuseppe Tortoriello, constatata la presenza del numero legale, dà inizio 

ai lavori secondo l’Ordine del Giorno prestabilito. 

 

Il segretario prende la parola per ricordare nuovamente, di regolarizzare, per chi ancora 

non lo avesse fatto, la propria posizione amministrativa, in quanto, come da 

disposizioni SIO, vi è l’obbligo per chi partecipa al consiglio direttivo, di dichiarare di 



essere in regola con le quote societarie e quindi di godere dei diritti del socio SIO “in 

regola” ai sensi dell’articolo 7 del vigente regolamento della società SIO. 

Ricorda tra l’altro che la regolarizzazione avviene mediante il saldo della propria 

posizione amministrativa in SIO, per cui il segretario AOOI, ruolo scientifico e non 

amministrativo, non ha modo di effettuare verifiche o controlli diretti, ma solo 

mediante richiesta e successiva comunicazione dalla stessa SIO. 

 

Viene letta e mostrata mediante videoproiezione, la Disclosure come da indicazioni 

SIO. 

 

DICHIARAZIONE SOSTITUTIVA DELL’ATTO DI NOTORIETA’ 

(Art. 47 del D.P.R. 28/12/2000 n. 445) 

Il/la sottoscritto/a SOCIO/SOCIA DELLA SIOeChCF ISCRITTO A VERBALE 

DICHIARA QUANTO SEGUE: 

DI ESSERE IN REGOLA CON LE QUOTE SOCIETARIE E QUINDI DI 

GODERE DEI DIRITTI DEL SOCIO SIOeChCF "IN REGOLA" AI SENSI 

DELL'ARTICOLO 7 DEL VIGENTE REGOLAMENTO DELLA SOCIETA' 

E che qualora dal controllo emerga la non veridicità del contenuto della dichiarazione, 

il dichiarante decade dai benefici eventualmente conseguenti al provvedimento 

emanato sulla base della dichiarazione non veritiera (art. 75 T.U. 445/2000). 

 

  



ORDINE DEL GIORNO: 

 Approvazione Verbale Precedente Direttivo 

 Nomina cariche vacanti 

             Co.S.Fa  

             Delegati regionali 

             Delegati internazionali (UEMS EUFOS - IFOS -EHNS ) 

             Revisore dei conti in SIO 

  PEC Richiesta verifica SIO sull’assemblea AOOI– dr. Danesi 

 Scadenza Consiglieri AOOI in SIO 

 Make Sense Campaign AIOCC 

 Varie ed eventuali 

 

  



Approvazione Verbale Precedente Direttivo 
 
 

Il direttivo approva all’unanimità verbale 25 Maggio 2022 

Nomina cariche vacanti 

             Responsabile Co.S.Fa (con 5 assistenti) 

             Delegati regionali 

             Delegati internazionali (UEMS EUFOS - IFOS -EHNS ) 

             Revisore dei conti in SIO 

Il presidente prende la parola per complimentarsi con il consiglio direttivo neoeletto 

manifesta la propria soddisfazione visto il risultato elettorale conseguito. Sottolinea la 

necessità di coinvolgere quanto più possibile i giovani e per tale motivo ringrazia il 

dottor Capasso per la partecipazione del GOS alla vita associativa della AOOI. 

Per quanto vi siano attualmente, come spiegherà più avanti il segretario, degli attriti tra 

le varie associazioni Otorino, in questo momento la compattezza della AOOI può 

permetterci di lavorare serenamente nei prossimi anni. 

Lascia la parola al segretario, il quale elenca le cariche vacanti in AOOI ed in SIO, 

mostra per video-proiezione l’attuale organigramma AOOI. 

La prima carica da nominare è quella del responsabile del COSFA, a tal proposito è 

stato proposto il dr. Giovanni Tonoli. 



Come collaboratori vengono proposti, con criterio sia geografico che scientifico, i 

seguenti colleghi: Barbara Filosa, Lionello Marco, Salvo Poma, Domenico Crescenzi,  

Canzano Federica, Cavalot Andrea. 

Chiede la parola il dr Bertolini il quale suggerisce di chiedere al dr. Pancera, precedente 

responsabile del COSFA, di affiancare almeno inizialmente il COSFA stesso, in qualità 

di consulente. 

Risponde il Presidente positivamente, invitando a contattare il dr. Pancera per 

permettere un temporaneo affiancamento ove fosse necessario, con l’attuale COSFA. 

Il segretario mette ai voti, il direttivo approva all’unanimità 

 

Il segretario ricorda come NON sia in scadenza il responsabile del sito web, tutt’ora in 

carica, così come il comitato per l’aggiornamento dello statuto in SIO, il cui rinnovo è 

previsto nel 2024, mentre per i delegati internazionali, il revisore dei conti in SIO ed i 

delegati regionali è necessario rinnovare le cariche.  

Per i delegati internazionali sono state avanzate le seguenti proposte: 

UEMS     - Tasca Ignazio 

EUFOS   - Cossu Diego 

IFOS       - Cristalli Giovanni 



EHNS     - Pichi Barbara 

Il Cd approva all’unanimità la nomina dei delegati internazionali 

 

Per la carica di revisore dei conti in SIO il Presidente propone il dr. Panetti. 

Il Cd approva all’unanimità. 

 

Per i delegati regionali, sono pervenute le candidature nella maggior parte dei casi di 

un unico collega per regione, ad eccezione del Friuli, Lazio e Puglia per le quali sono 

stati proposti 2 colleghi per regione. Viene mostrato per videoproiezione condivisa 

l’elenco dei colleghi proposti; per le regioni con più candidati, ìl segretario mette ai 

voti, con il seguente risultato: per la Puglia viene eletto all’unanimità il dr. D’Ecclesia, 

per il Friuli viene eletta a maggioranza la dr.ssa Lupato, per il Lazio viene eletta a 

maggioranza la dr.ssa Sambito.  

 

 Richiesta verifica SIO sull’assemblea AOOI– dr. Danesi 

Prende la parola il segretario per comunicare la richiesta da parte della Sio nella 

persona del presidente dottor Danesi, di fornire un contatto presso la Polyas, società 

che si è occupata della gestione della piattaforma di voto online nell’ultima assemblea 



AOOI, per effettuare delle verifiche circa la votazione stessa. 

Il segretario precisa come tale richiesta sia stata effettuata inizialmente in maniera 

informale per poi essere riproposta formalmente via Pec. A questo punto la richiesta è 

stata inviata sia all'attuale Presidente dottor Tortoriello sia al precedente, responsabile 

come da statuto della votazione assembleare AOOI dottor Michele Barbara.  

Il Presidente ricorda che il responsabile legale dell’Assemblea AOOI è il Presidente 

AOOI stesso, per quanto disponibili a qualsiasi confronto con la SIO, non riconosciamo 

il ruolo di supervisore della SIO sull’assemblea AOOI. 

Inoltre l’elenco dei nominativi degli aventi diritto al voto è stato fornito dalla SIO 

stessa, e per finire il Presidente sottolinea come AOOI abbia concluso un contratto di 

riservatezza con la Polyas per cui l’unico interlocutore della Polyas stessa può essere 

solo la AOOI. 

Il Presidente invita i colleghi del CD a partecipare alla discussione. 

Intervengono Frau, Caporale, Galfano, Pellini e Di Maria, affermando che il segretario 

AOOI, inviando alla Polyas i nominativi forniti dalla SIO stessa, ha formalmente 

applicato in tal modo il regolamento, e su tali argomenti andrebbe formulata una 

risposta alla SIO. Il dr. Pellini ritiene necessario sottolineare nella risposta da inviare, 

come entrambi gli statuti, SIO e AOOI, non prevedano in alcun modo il ruolo di 

quest’ultima (la SIO) in quanto supervisore. 

Il segretario sulla base di quanto espresso formula e presenta una risposta da sottoporre 



al Cd per approvazione: 

“Egregio dr. Danesi, la richiesta inviata a mezzo Pec tramite la segretaria SIO, il giorno 

6/6/2022 alle ore 16.03 dalla dr.ssa Rugiu, di ottenere il contatto della Società Polyas 

responsabile della votazione online del 27 Maggio scorso, è stata attentamente valutata 

dal consiglio direttivo dell’AOOI per verificare la legittimità della stessa, secondo 

statuto.  

Il diritto di verifica dell’assemblea AOOI da parte del Presidente SIO non trova 

conforti nello statuto SIO né AOOI. L’Assemblea AOOI è sovrana e pertanto 

qualunque richiesta ivi compresa la domanda inoltrata “di verifica della votazione” che 

di per se non esprime le motivazioni di tale richiesta, per poter esser meglio valutata 

dal consiglio direttivo necessita di essere corredata da motivazioni documentanti la 

reale necessità di tale richiesta.  

Il Presidente AOOI in carica, unico responsabile legale dell’AOOI, valuterà qualunque 

richiesta motivata di informazioni sulle elezioni AOOI, mettendosi a disposizione per 

qualsivoglia chiarimento. “ 

Il CD approva all’unanimità 

 

  



 Scadenza Consiglieri AOOI in SIO 

Prende la parola il segretario per illustrare la richiesta della Sio.  

La Sio ha richiesto di sincronizzare l’elezione dei consiglieri AOOI in SIO con quella 

dei consiglieri AUORL, questo per avere un consiglio direttivo che si rinnovi nello 

stesso anno. Il problema consiste nel fatto che l'assemblea AOOI non è elettiva 

nell'anno dell'assemblea AUORL, quindi l'unica soluzione proponibile è quella di far 

durare gli attuali consiglieri un anno in più in maniera tale da sincronizzare la loro 

decadenza con quelli della AUORL, la proposta è quella di farli eleggere con la 

normale assemblea AOOI ma di farli entrare in carica dall'anno successivo per due 

anni. 

La proposta da votare è quindi se i consiglieri AOOI in SIO eletti recentemente devono 

durare in carica un anno o tre anni, questo al fine di sincronizzare l'assemblea elettiva 

AOOI con quella della AUORL. 

Il presidente Tortoriello chiede al futuro presidente dr. Calabrese di esprimere il suo 

parere dato che sarà attivamente coinvolte dal cambiamento. 

Risponde il dottor calabrese come non ritenga vi siano problematiche particolari a 

lavorare per un anno soltanto con gli attuali consiglieri AOOI in SIO. 

Il segretario mette ai voti la proposta, il CD approva all’unanimità. 

 



 Make Sense Campaign AIOCC 

Prende la parola il dr. Bertolini, il quale ritiene che la Make Sense campaign 

dell’AIOCC dovrebbe vedere una partecipazione AOOI più sottolineata ovvero che 

venisse riconosciuto alla AOOI il ruolo di attore principale, inoltre il periodo19-23 

Settembre non è particolarmente indicato per ottenere il massimo riconoscimento 

mediatico. Propone di organizzare un incontro con i vertici AIOCC per cercare di 

ottenere più visibilità come AOOI. 

 

 Varie ed eventuali 

Il dottor Viti primario di Viterbo ed organizzatore del Congresso AOOI 2023 riferisce 

via mail di aver ricevuto la proposta del professor Berrettini di posticipare il Congresso 

AOOI per la concomitanza con il Congresso SIAF, e di avere difficoltà a spostare le 

date del SIAF a causa del fatto che a Firenze, sede del SIAF, vi sia un’unica sede 

congressuale papabile, congestionata da eventi scentifici. 

L'orientamento del dottor viti in considerazione degli accordi già presi con la sede 

congressuale e gli sponsor sia quello di non spostare le date del Congresso, per tale 

motivo chiede un parere al consiglio direttivo. 

Il consiglio direttivo approva l’operato del dr. Viti e conferma l'attuale data del 

Congresso 2023 



Avendo esaurito la discussione dell’O.d.G., il Presidente chiude la seduta alle ore 19.27 

 Il Segretario Tesoriere     Il Presidente  

            (Dr. Luca de Campora)     (Dr. Giuseppe Tortoriello) 

 

 

 

 

 


